

communiqué

Date

Le 11 avril 1989

No 082

Pour publication

NAMIBIE: RENFORCEMENT DE LA CONTRIBUTION DU CANADA

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, et le ministre de la Défense nationale, l'honorable Bill McKnight, se sont réjouis aujourd'hui de la suspension des combats dans le nord de la Namibie, et ont confirmé que le Canada accélère actuellement le déploiement du reste des troupes chargées de contribuer aux opérations de soutien logistique. Ils ont aussi annoncé que les Forces armées canadiennes fourniront au Groupe d'assistance des Nations Unies pour la période de transition (GANUPT) — pour une période de trente jours — deux avions de transport Hercules C-130.

"Le Canada attend avec espoir la reprise du processus qui doit mener la Namibie à l'indépendance", a déclaré M. Clark. "Il est temps, a-t-il ajouté, de laisser de côté les événements tragiques de la semaine, et de créer dès que possible les conditions qui permettront enfin aux Namibiens de décider de leur avenir de façon démocratique." La SWAPO a accepté de se retirer de la Namibie, et l'Angola, Cuba et l'Afrique du Sud ont dressé un plan visant à faciliter ce retrait grâce à l'établissement de points de rassemblement situés à la frontière et placés sous le contrôle du GANUPT. Il ne faut pas sous-estimer les problèmes qui risquent encore de se poser. Néanmoins, ces points de rassemblement ont été établis et les effectifs du GANUPT ont été renforcés et déployés de toute urgence de façon à faire face aux besoins.

"Compte tenu de l'urgence de la situation, nous sommes heureux, a fait remarquer M. McKnight, outre d'accélérer le

.../2



déploiement de nos forces, de fournir un avion supplémentaire. Cet appareil, un Hercules C-130, sera placé sous le commandement des Nations Unies, et servira au transport du personnel et du matériel à l'intérieur de la Namibie." M. Clark a pour sa part ajouté que "le Canada avait demandé aux Nations Unies d'adresser des requêtes similaires à d'autres pays qui, espère-t-il, répondront à l'appel. Il a indiqué que le Canada examinera de nouveau la durée de cette contribution en consultation avec les Nations Unies."

Le reste des effectifs - 203 hommes - quitteront Ottawa et Trenton le mercredi 12 avril. La plupart arriveront en Namibie le lendemain, les autres au plus tard le vendredi 14 avril. Un tiers d'entre eux environ assumeront immédiatement les fonctions de soutien logistique qui leur ont été déjà assignées. Les autres se verront provisoirement assigner diverses responsabilités en rapport avec les activités de déploiement des effectifs du GANUPT, et prendront vraisemblablement les fonctions qui leur ont déjà été assignées à la fin du mois d'avril. Le ministre associé de la Défense nationale, l'honorable Mary Collins, a rendu visite aux troupes, à la Base des Forces armées canadiennes à Pettawawa avant leur départ.

Le Canada maintient son engagement à l'égard de la mise en oeuvre des résolutions 435 et 632 du Conseil de Sécurité, qui constituent l'objectif du dernier plan et qui prévoient la tenue, en novembre, d'élections supervisées par les Nations Unies en Namibie. Grâce à un programme mis en place par le Haut Commissariat pour les réfugiés, auquel le Canada a versé une contribution de 2 millions de dollars, les Namibiens à l'étranger, y compris les membres de la SWAPO, pourront dès le mois prochain entamer un retour pacifique afin de participer aux élections.